
MARION

QUELLES ONT ETE TES MOTIVATIONS ?
Depuis mes 17-18 ans je suis engagée dans la cause écologique.
Mon objectif professionnel est de travailler sur la dimension
agricole pour la préservation de l’environnement. Je souhaite
m’impliquer sur la conservation des forêts et de la biodiversité pour
une planète durable. Ayant fait des études en coopération et en
développement en Amérique Latine, les missions proposées par
Envol Vert au Pérou correspondaient à mes convictions. 

Beaucoup considèrent que l’écologie est « un problème de riches »,
or les premières victimes du dérèglement climatique sont les
personnes les plus précarisées et non celles qui continuent à avoir
les moyens de surconsommer. On y voit une lutte de classe alors
que le but de l’écologie c’est d’assurer une planète vivable pour les
humains, c’est une lutte sociale. C’est pourquoi je souhaite
m’investir sur cette thématique.

ET TES MISSIONS SUR PLACE? 
Je suis responsable pays au sein d’Envol Vert qui est une ONG  
axée sur la protection des forêts et de la biodiversité. 
 

Mes missions sont très larges, allant de la gestion de projets, à la
recherche de fonds, au plaidoyer ou encore à la sensibilisation.
L’idée c’est d’accompagner les agriculteurs dans la mise en place
de meilleures pratiques pour conserver les forêts et éviter la
déforestation. Le projet est orienté sur trois axes : l’amélioration
des pratiques, le développement des revenus économiques en
diversifiant les cultures notamment, la sensibilisation du public.

QUE T'APPORTE CETTE EXPERIENCE ?
Être responsable pays à 24 ans m’a poussée à me responsabiliser, à
être organisée et rigoureuse. J’ai acquis des capacités techniques :
comptabilité, finances, budget, gestion d’équipes. J’ai également
développé des connaissances sur la conservation des écosystèmes
naturels, sur l’agriculture tropicale et sur la gestion des ressources
naturelles exotiques. 

UN ETONNEMENT INTERCULTUREL ? 
Le Pérou est un pays extrêmement riche en biodiversité, en
gastronomie, en paysages, entre la Sierra dans les Andes et la
Selva en Amazonie. La population est également très intéressante
au regard de sa diversité, héritée des migrations chinoises et
japonaises, des peuples Incas ou encore Aymaras. 

Le plus compliqué au Pérou c’est la crise politique. Il y a eu 7
présidents en l’espace d’environ 8 ans et cette situation a un
impact sur le bon déroulement des projets. 

T'ES-TU SENTIE À L'AISE DANS TON
PAYS D'ACCUEIL ?
Je me sens très bien au Pérou et de manière générale, l’intégration
est facile en Amérique Latine. 

QUELS PROJETS POUR L'AVENIR ?
J'aimerais continuer à travailler dans le domaine de
l'environnement et de la protection de toutes les formes de vie :
humaine, animale, végétale, que ce soit dans une organisation non
gouvernementale, ou internationale (ONU), toujours en lien avec les
enjeux de développement et de genre. 

26 ans, VSI au Pérou avec Envol Vert

L'ANECDOTE DE MARION
En 2022, j'ai organisé, avec la grande aide d'une volontaire en Service civique, un festival de sensibilisation de 10 jours sur
l'importance des forêts, avec une programmation festive et pédagogique. On a réussi à mobiliser 60 volontaires et 70 000

visiteurs ! Ça a été un gros succès. Encore aujourd'hui, quand je rencontre de nouveaux alliés, que ce soient des ONG ou les
ministères péruviens, certains ont un très bon souvenir du festival. On a pu faire venir des productrices de café, des artisans

chocolatiers, et de nombreuses initiatives de protection des forêts, afin de susciter des échanges et une belle mise en
lumière. C'est un moment qui me marquera toujours.
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